
市政のあり方を問う！市政のあり方を問う！

　議員が市の行政全般について、市長など執行
機関に方針や疑問点を質問するものです。詳細
は津山市議会ホームページの「会議録検索」な
どでもご覧いただけます。
　また、各議員の二次元バーコードをスマート
フォンなどで読み取ると、質問の様子（録画映像）
を見ることができます。

一般質問とは

問 

母
子
健
康
手
帳
ア
プ
リ
と
は
。

答 

10
月
か
ら
運
用
開
始
。

妊
娠
中
、
子
ど
も
の
成
長

を
記
録
、
家
族
で
共
有
で

き
る
。
妊
娠
届
の
申
請
機

能
、
予
防
接
種
の
管
理
、

事
務
な
ど
を
効
率
的
に
行

う
機
能
が
あ
る
。

問 

津
山
市
総
合
案
内
Ａ
Ｉ

チ
ャ
ッ
ト
ボ
ッ
ト
と
は
。

答 

ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
上
で
24

時
間
３
６
５
日
、Ａ
Ｉ
が
自

動
で
質
問
に
回
答
。

問 

津
山
市
ス
マ
ー
ト
シ

テ
ィ
構
想
と
は
。

答 
社
会
課
題
を
抽
出
し
、

デ
ジ
タ
ル
技
術
を
導
入
、

実
装
し
、
問
題
解
決
の
将

来
ビ
ジ
ョ
ン
を
示
す
も
の
。

問 

小
中
学
校
の
適
正
規

模
・
適
正
配
置
は
。

答 

市
内
小
中
学
校
の
過
小

規
模
化
に
伴
う
諸
課
題
に

対
し
、
目
指
す
学
校
教
育

を
実
現
す
る
体
制
整
備
の

基
本
方
針
を
策
定
す
る
。

問 

不
登
校
特
例
校
の
見
通
し
は
。

答 

情
報
収
集
を
進
め
、
設

置
に
向
け
て
検
討
を
行
う
。

問 

ま
ち
じ
ゅ
う
博
物
館
構

想
等
本
市
の
事
業
実
施
に

際
し
、
市
民
か
ら
の
多
様

な
意
見
に
耳
を
傾
け
る
必

要
が
あ
る
と
思
う
が
柔
軟

で
胸
襟
を
開
い
た
取
組
は
。

答 

施
策
を
策
定
す
る
段
階

か
ら
住
民
の
意
見
や
要
望

を
聴
取
す
る
こ
と
は
重
要

で
あ
る
。
様
々
な
意
見
を

不
可
能
と
し
て
捉
え
る
の

で
は
な
く
、
実
現
に
向
け
、

ど
う
す
れ
ば
良
い
か
と
い

う
視
点
で
論
議
し
て
い
く
。

問 

当
該
事
業
所
で
は
、
露

天
の
土
砂
地
盤
に
物
品
が

置
か
れ
て
お
り
、
そ
れ
ら

か
ら
有
害
物
質
が
吉
井
川

に
流
出
す
れ
ば
、
水
道
水

へ
の
影
響
も
懸
念
さ
れ
る
。

答 

有
害
物
質
を
含
む
も
の

を
保
管
す
る
場
合
は
、
事

業
者
は
流
出
防
止
対
策
を

講
じ
る
必
要
が
あ
る
。
水

道
水
に
つ
い
て
は
24
時
間

体
制
で
監
視
し
て
い
る
。

関
係
機
関
と
連
携
し
な
が

ら
注
視
し
て
い
く
。

未来
政岡哲弘

市民の安全安心の
ための施策を

未来
髙橋寿治

小中学校の
将来構想は

母
子
健
康
手
帳
ア
プ
リ

Ａ
Ｉ
チ
ャ
ッ
ト
ボ
ッ
ト

ス
マ
ー
ト
シ
テ
ィ
構
想

教
育

不
登
校
特
例
校

一般質問

吉井川の水質に影響は
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先進事例を学ぶ！視察報告

総務文教委員会

東京都葛飾区議会、葛飾区立双葉中学校夜間学級を視察しました。夜
間学級は学び直しと外国籍生徒の学びの場として充実した環境が整備
されていました。衆議院会館ではデジタル技術により不便不安を解消
し、快適に暮らせる社会の実現に向けて、全国の取組やマイナンバー
カードの利用拡大等について説明を受けました。

東京都葛飾区議会　
葛飾区立双葉中学校夜間学級
（東京都葛飾区）

デジタル田園都市国家構想の
実現に向けての取組について
（衆議院第二議員会館）

厚生委員会

廿日市市では、重層的支援体制を構築し、子育てから高齢者支援まで
のワンストップでの相談体制を整備していました。また、東広島市では
環境都市実現に向け、多くの市民や地域企業・大学等の参画のもと、ス
マートシティやゼロカーボンの促進、環境教育や人材育成などに取り組
まれており、先進的な施策の視察・調査を行うことができました。

重層的支援体制整備事業
について
（広島県廿日市市）　

次世代型の環境都市実現
に向けた取組
（広島県東広島市）　

産業委員会

愛媛県の県産材ブランド化事業「媛すぎ・媛ひのき」の取組や品質基
準、木造公共施設の建築事例等を視察しました。また、愛媛県大洲市で
は、観光ＤＭＯの先進的取組として、大洲城の天守に宿泊する「城泊事
業」について、視察しました。いずれも今後の津山市の取組の参考とな
る有意義な調査となりました。

愛媛県産材ブランド化事業
「媛すぎ・媛ひのき」等について
（愛媛県林業会館ほか）　

愛媛県大洲市観光ＤＭＯ・
城泊事業について
（愛媛県大洲市）　

高等教育機関のあり方調査特別委員会

山口県周南市に所在し、令和４年４月に公立化した周南公立大学（旧徳
山大学）への視察を実施しました。当大学は昭和46年に公設民営で開
学し、特にスポーツに力を入れた大学であったが、公立化を契機に、看
護学科や情報科学科など、医療系・理工系の学科を新設するなど、新た
な取組について聴取しました。

旧徳山大学の公立化の
経緯・経過について
（山口県周南市）

周南公立大学の施設見学
（周南公立大学）

事
業
実
施
の
際
に
お
け
る

意
見
集
約
の
あ
り
方

吉
井
川
水
系
・
水
道
水

へ
の
影
響
懸
念

（
エ
コ
商
事
関
連
）


